

Por Dra. Karem Galindo Córdova



La Dra. Karem Galindo Córdova egresó como Médico General de la Universidad de Sonora en el año 2023. Formó parte del equipo fundador de la Revista Estudiantil de Medicina de la Universidad de Sonora, participando como asistente de editor en jefe de enero de 2019 a enero de 2020. Asimismo, desempeñó el cargo de directora del Comité Editorial Estudiantil de enero de 2020 a enero de 2021. Durante sus años de formación académica en la licenciatura, fue una integrante de la Sociedad Estudiantil de Medicina, siendo líder del Comité Académico de octubre de 2019 a junio de 2020. Actualmente, se encuentra en el primer año de la especialidad de Cirugía General en el Hospital General de Ciudad Obregón.

### Los orígenes de la Revista Estudiantil de Medicina de la Universidad de Sonora

Los orígenes de REMUS representan un paso pequeño, pero esencial para que los estudiantes universitarios se inicien en la divulgación científica, y aprendan de la responsabilidad y libertad que esta conlleva.

Como Carl Sagan expresó: “Popularizar la ciencia —intentar hacer accesibles sus métodos y descubrimientos a los no científicos— es algo que viene a continuación, de manera natural e inmediata. No explicar la ciencia me parece perverso. Cuando uno se enamora, quiere contarlo al mundo”.<sup>1</sup>

De esta necesidad surge nuestra noble revista universitaria. En el año 2019, un alumno, al que se le reconoce su ímpetu hacia el crecimiento de nuestra querida escuela de medicina, se planteó como objetivo desarrollar un medio para que los estudiantes pudieran adentrarse al mundo de la redacción científica. Ese alumno, Aarón Gastélum Reyna, reclutó a varios estudiantes con el mismo sentir, entre ellos: Lilián García Ballesteros, Salma Paloma Guevara Moreno y, su servidora, Karem Galindo Córdova.

Debido a que el proyecto necesitaba de un guía que nos proporcionara la confianza en nosotros mismos, el Dr. Norberto Sotelo Cruz nos encaminó en el emprendimiento de este proyecto; reconocido por sus trabajos como pediatra, docente, investigador, fundador y editor durante 27 años del Boletín Clínico del Hospital Infantil, autor de más de 200 artículos científicos, miembro del Sistema Nacional de Investigadores, querido y respetado por sus alumnos y colegas. Recuerdo con cariño el día en que con gusto apoyó el proyecto, haciendo énfasis que el trabajo sería difícil, pero que los frutos serían satisfactorios. Con el tiempo se unieron piezas claves para la revista, como el Dr. José Guillermo López Cervantes, la Dra. María Elena Reguera Torres y el Dr. Sergio Trujillo López, siempre interesados en el crecimiento y desarrollo de sus alumnos.

Sin lugar a dudas, el motor de la revista siempre fueron y serán los estudiantes. Cada uno de ellos destacándose por su interés académico, compromiso y disciplina hacia el saber científico, evidenciándolo en cada nueva edición con interesantes artículos, casos clínicos, entrevistas, informes de conferencia y, a su vez, alimentando con conocimiento a nuestra comunidad universitaria. Poco se sabe del tiempo y esfuerzo que dedican cada uno de ellos para entregar en tiempo y forma el trabajo asignado.

Actualmente, la revista ya cuenta con ISSN (Número Internacional Normalizado de Publicaciones Seriadas) gracias al liderazgo de las estudiantes Fabiola Yocupicio Medrano, directora del comité editorial estudiantil, y Karla Pamela Romo Dueñas, editora en jefe de la revista, quienes trabajan en conjunto con nuestra querida Dra. María Elena Reguera Torres. Fue durante su gestión cuando se formalizó el proceso de indexación, el cual culminó con éxito.

Cabe mencionar que el futuro de esta revista queda en manos de las generaciones actuales de la escuela de medicina, las cuales heredan una gran responsabilidad. Por mi parte, les deseo éxito y sabiduría. Cuiden de esta revista, así como lo hicieron las generaciones pasadas, ya que representa el esfuerzo y la creatividad de los alumnos de medicina de la Universidad de Sonora.

### Referencias

1. Carl Sagan. El mundo y sus demonios. Barcelona: Planeta, 2000, p. 36.

*Karem Galindo Córdova*  
**Médico residente de Cirugía General**